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1. REGISTTRO PRESENZE 

Le presenze vengono annotate. I membri hanno firmato il registro. Il Consigliere 

Antonio Cristaudi è assente. 

2. APPROVAZIONE VERBALE 

Il verbale della 24ª Riunione Ordinaria del 6 febbraio 2024 viene approvato all’unanimitá 

3. BENVENUTO 

Il Presidente Giorgio Devalle dá il benvenuto alla Console Generale Emanuela Curnis e a 

tutti i Consiglieri che sono tutti in presenza compresi quelli del KZN e Nigel 

4. COMUNICAZIONI CONSOLARI 

 

La Console Generale riporta quanto segue: 

• Zonderwater – è arrivata la risposta degli avvocati dell’Associazione Zonderwater.  

Gli avvocati hanno risposto nuovamente che le richieste del Consolato Generale 

sono “irragionevoli” e che non sono tenuti  a dare informazioni sull’ Associazione 

Zonderwater poiché  ditta sudafricana. Ancora non si conoscono i nomi dei direttori 

e non si sono ricevute le minute delle AGM. Nonostante le ripetute richieste degli 

ultimi 3 anni, il Sig. Coccia non ha ancora indicato l’ammontare che vuole per aprire 

il Museo. La risposta ricevuta e l’atteggiamento del Sig. Coccia confermano 

nuovamente il loro disinteresse ad arrivare ad un accordo. Prendiamo atto che non 

vogliono piú giocare un ruolo a Zonderwater. 

• Museo Virtuale – si sta definendo l’idea di realizzare il progetto del Museo Virtuale 

dell’immigrazione in Sud Africa. Si tratterebbe di un sito web sul quale raccontare 

con brevi testi ed immagini le storie dell’immigrazione italiana nel Paese. Ci saranno 

vari capitoli, corredati da foto, che sono giá in possesso del Consolato, ad esempio, 

la storia delle cartucciere piemontesi e dei valdesi. Il sito sará poi aperto ai contributi 

della comunitá italiana, che verrá invitata a condividere elementi e foto da caricare 

sul sito. Il Com.It.Es fará da cassa di risonanza per questa iniziativa. Ci sará anche 

un’indicazione dei libri disponibili. Alcuni potrebbero essere  scannerizzati e caricati 

sul sito. Giorgio Devalle dichiara che molti connazionali sono interessati e disposti a 

contribuire fattivamente al progetto che era giá stato  discusso, con le autoritá 

competenti, qualche anno fa. Lo scopo del Museo è quello di mostrare al pubblico 

non solo il mondo dell’emigrazione in Sud Africa ma anche le emozioni ed i 

sentimenti  dietro i tanti uomini e donne che hanno intrapreso il viaggio in terre 

straniere in cerca di un futuro migliore. Secondo Giorgio Devalle Il Museo interattivo 

dovrebbe realizzarsi sul modello di quello del Museo dell’Emigrazione di Genova. 

 

5. COCKTAIL PARTY DEL 7 MARZO 

Per il Cocktail Party organizzato per dare il benvenuto al nuovo Ambasciatore d’Italia in Sud 

Africa S.E. Alberto Vecchi è previsto che il Presidente Giorgio Devalle, dopo gli inni nazionali 

sudafricano e italiano, dará il benvenuto alle autoritá e alla folta rappresentanza del mondo 
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delle associazioni, enti e clubs e alle personalitá del mondo imprenditoriale locale e 

presenterá il curriculum del nuovo Ambasciatore. Dopo il saluto di S.E. Alberto Vecchi alla 

comunitá tutti i Presidenti di Associazioni, Enti e Clubs saranno presentati personalmente 

all’Ambasciatore. Seguirá il Cocktail Party dove saranno serviti stuzzichini preparati dal 

Ristorante Settebello. Vino ed acqua minerale sono stati sponsorizzati.   

 

6. VARIE 

• Giorgio Devalle racconta la sua esperienza visitando il Museo dell’Emigrazione a 

Genova dove, in modo interattivo, si raccontano le storie dell’emigrazione italiana in 

tutto il mondo. Per il continente africano peró si parla solo di emigrazione verso i 

paesi nordafricani tralasciando del tutto quella verso il sud del continente come il 

Sud Africa.  

• La Console Generale informa che i fondi allocati al Com.It.Es  per l’anno 2024 

ammontano a  13.500. Euro. Si desume che nella cifra non sono inclusi i progetti 

speciali presentati dal Com.It.Es. Suggerisce pertanto  di presentarli con una richiesta 

ad “ hoc”. Gorgio Devalle vorrebbe presentare un progetto sulla storia 

dell’emigrazione in Sud Africa realizzata a fumetti e diretta ai bambini. 

• Nicola Bou Melhem riferisce di una cittadina italiana in serie difficoltá economiche 

che la comunitá di Durban, lei compresa, ha cercato di aiutare. Purtroppo la signora 

è ludopatica e, al momento, dopo varie vicissitudini,  vive con il figlio.  

• Stefano Conti chiede se esiste la possibilitá di ottenere dei fondi ministeriali per il 

rilancio del Club Italiano di Durban che versa in condizioni di abbandono. Nicola Bou 

Melhem informa che, con il nuovo Comitato ed il nuovo Presidente Celestino Gheza 

si sono giá fatti lavori di manutenzione come la riparazione dell’aria condizionata, la 

riparazione del tetto, delle toilets e la  pulizia totale delle sale e dei tendaggi. Inoltre 

si sta pensando di  sub affittare un’area esterna per la costruzione di 4 campi Paddel, 

di abbattere dei muri e mettere delle porte di vetro scorrevoli per poter aprire la 

sala sulla terrazza con vista mare. C’è ancora molto lavoro da fare soprattutto per 

attirare gente e promuovere una campagna di tesseramento soci. 

• Damiano Pavan riscontra gli stessi problemi del Club di Durban al Club Italiano di 

Nigel. Si fatica ad andare avanti con soci sempre piú anziani e nessun coinvolgimento 

della nuova generazione. 

• Josie Gaglio annuncia che il 2 giugno 2024 si svolgerá al Club Italiano di Pretoria il 

Festival in occasione della Festa della Repubblica e chiede a Giorgio Devalle se il 

Comites vuole avere uno stand come l’anno scorso. Giorgio Devalle risponde che 

non vede nessuna necessitá, da parte del Comites, di partecipare a questi eventi.  

• Stefano Conti vuole sapere se ci sono dei programmi per Durban e la Console 

Generale risponde che sta aspettando la lista degli eventi dall’Istituto di Cultura. Di 

sicuro non ci sará nessun concerto per la Festa della Repubblica che quest’anno si 

svolgerá al Club Italiano. 

• Stefano Conti chiede se ci saranno eventi SMILE a Durban e Giorgio Devalle 

risponde  che si faranno solo se ci saranno fondi nel budget. La Console Generale 

conferma la disponibilitá del Consolato Generale a contribuire. 

• Giuliana Visoná ha partecipato all’ AGM di Casa Serena indetta per cambiare alcuni 

punti della Costituzione. Una questione puramente tecnica. Quest’anno Casa Serena 
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compie 40 anni e, in progetto, ci saranno molte iniziative per una raccolta fondi. 

Giuliana ha preso parte anche alla Festa dei Giovani e al Giorno del Ricordo. 

• Lorenzo Grispan suggerisce di avere all’Italian Sporting Club di Bedfordview una sala 

da adibire a libreria  dove gli studenti possono fermarsi a studiare. Giorgio Devalle la 

ritiene una buona idea. 

• Giorgio Devalle chiede a tutti i Consiglieri di esprimere la loro opinione sulla 

possibilitá per altre Associazioni di utilizzare l’attuale ufficio Comites per le loro 

riunioni.  Se si decide autonomamente per il sí bisogna applicare delle regole uguali 

per tutti e bisogna avere qualcuno del Comites che si impegni ad aprire e chiudere 

l’ufficio. Giuliana Visoná puntualizza che se ci sono stati dei casi nel passato  il 

Comites non si è mai fatto pagare. Roberto Massiceti  pur dichiarando di essere 

favorevole non nasconde la preoccupazione per complicazioni future. Raffaella 

Scalzullo pensa che il Comites, in quanto rappresentate della comunitá, debba 

mettere a disposizione l’ufficio. Alla fine tutti i Consiglieri sono d’accordo nel dire 

che bisogna pensare molto bene prima di prendere una decisione in merito. 

• La Console Generale chiarisce che qualsiasi decisione deve essere presa tenendo 

conto delle norme che regolano il Comites. In questo contesto va inserito il caso 

dell’Addetta alla Segreteria Comites alla quale si chiede di spedire  inviti a nome e 

per conto di altre Associazioni. Il Com.It.Es non funge da segreteria per le 

Associazioni. Segnala inoltre di aver ricevuto lamentele per il fatto che la stessa 

Addetta ricopre anche  la carica di Segretaria della Confederazione delle Regioni, 

creando confusione di ruoli e responsabilitá, a danno dell’immagine del Com.It.Es. 

Situazione che deve essere evitata. A tale proposito l’Addetta alla Segreteria Comites 

Maria Fontanella conferma la sua decisione a rasseganre le dimissioni da Segretaria 

della Confederazione delle Regioni per non compromettere le sue mansioni di 

Addetta alla Segreteria del Comites. 

 

7. RINGRAZIAMENTI E CALENDARIZZAZIONE PROSSIMA RIUNIONE 

Il Presidente Giorgio Devalle ringrazia la Console Generale e tutti i Consiglieri per aver 

partecipato alla riunione e dichiara chiusa la seduta. 

 

 

LA PROSSIMA RIUNIONE SI TERRÁ IL 9 APRILE 2024 ALLE ORE 17.00 PRESSO GLI UFFICI 

COMITES 

 


